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本报讯 7月1日，省委召开座谈会，
纪念中国共产党成立93周年，回顾党的
奋斗历程和光辉业绩。会上宣读了《中
共河南省委关于命名表彰“焦裕禄式好
干部”和“学习弘扬焦裕禄精神好干部”
的决定》。

《决定》指出，50 年来，焦裕禄同志
的光辉形象始终屹立在人民心中，学习
弘扬焦裕禄精神成为全体党员干部的共
同追求和自觉行动。近年，全省广大党
员干部深入学习贯彻党的十八大、十八
届三中全会精神和习近平总书记系列重
要讲话精神，大力弘扬亲民爱民、艰苦
奋斗、科学求实、迎难而上、无私奉献
的焦裕禄精神，真心实意为人民，脚踏
实地干工作，树立了为民务实清廉的良
好形象，涌现出一大批学习弘扬焦裕禄
精神的先进人物。为表彰先进，弘扬正

气，激励广大党员干部深入持久学习弘
扬焦裕禄精神，省委决定，授予吴金印同
志“焦裕禄式好干部”荣誉称号，授予李
连成等9名同志“学习弘扬焦裕禄精神
好干部”荣誉称号。（名单附后）

《决定》要求，全省各级党组织要以
这次命名表彰为契机，教育引导广大党
员干部深入学习习近平总书记系列重要
讲话精神，自觉向先进典型看齐，在全省
上下进一步形成学习弘扬焦裕禄精神的
热潮。要坚持把学习弘扬焦裕禄精神作
为一条红线贯穿党的群众路线教育实践
活动始终，把焦裕禄精神作为照镜子、正
衣冠、洗洗澡、治治病的生动教材，切实
做到深学、细照、笃行。要通过学习弘扬
焦裕禄精神，把作风建设抓常、抓细、抓
长，经常抓、深入抓、持久抓，见常态、见实
招、见长效。要组织广大党员干部重温

焦裕禄事迹，学习焦裕禄品质，使焦裕禄
精神深深根植于广大党员干部心中，真
正化为广大党员干部的自觉行动，以学

习弘扬焦裕禄精神和作风建设的实际成
效，凝聚起加快中原崛起、河南振兴、富
民强省的强大力量。（本报记者）

省委下发决定

命名表彰“焦裕禄式好干部”
“学习弘扬焦裕禄精神好干部”

《尚书·五子之歌》中有句话，“民为
邦本，本固邦宁”。这个典故出自洛阳：
夏太康为帝时，生活腐化堕落，民众对他
非常不满。结果有穷氏的后羿趁太康外
出狩猎时，兵不血刃占领了他的王宫。
太康的5个弟弟保护他们的母亲逃到洛
汭，做这首《五子之歌》表示对兄长的控
诉，也表达了他们深刻认识到维护民众
的重要性。

战国时期的孟子继承了这种民本思
想，说：“民为贵，社稷次之，君为轻。”后
来唐太宗也说：“君，舟也；民，水也。水
能载舟，亦能覆舟。”然而，古代的民本思
想离不开“君为邦主”的烙印，就统治者
而言，“率土之滨，莫非王臣”，君为“天
子”，官员称“大老爷”，老百姓是“庶民”。

只有中国共产党执政后才真正实现

了“民本主义”。从共产党成立之初，就
始终坚持走群众路线，把过去的“子民”
变为“人民”。就像毛泽东在《论联合政
府》中说的那样：“全心全意为人民服务，
一刻也不脱离群众；一切从人民的利益
出发，而不是从个人或小团体的利益出
发；向人民负责和向党的领导机关负责
的一致性；这些就是我们的出发点。”

但是，我们这个国家毕竟有着几千
年封建专制的历史，“官本位主义”根深
蒂固。很多人还有着旧时当官的恶习，
一旦做了官就把自己凌驾于人民之上，
不把自己当作人民的“公仆”而是当成
官老爷；一切不是从群众利益出发，而
是一味迎合领导、捞取政绩、谋求升官；
工作中不调查研究，不深入群众，不顾
及民生，不听取百姓意见，把自己和老

百姓割裂开来，认为自己的话就是圣
旨；不是闻过则喜，而是听到群众的不
同意见就大发雷霆，甚至视之为“刁民”
打击报复……

这样的干部虽然是少数，但严重败
坏了共产党人的形象，助长了只为升官
不干实事的不良风气。还有位人大代表
为官僚主义摇旗呐喊，公然说“官员是公
仆，不是老百姓的奴隶”。这样的论调，
充分说明了个别官员“官本位主义”思想
是何等严重。

真正的好干部，要树立公仆意识，树

立为人民服务意识，要时刻牢记自己是
群众的带头人，要放下官架子，从群众中
来，到群众中去。不是要做“人上人”，不
是“千里来做官，为的吃和穿”，而是要以
党的好干部焦裕禄为榜样，全心全意为
广大群众谋利益。

（作者单位：洛阳市发改委）
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放下官架子，让“民本”回归
寇黎薇

参加工作前，刘风梅是个皮肤白净
的姑娘；到办事处从事计生工作 12 年
后，刘风梅自嘲如今是个“黑如泥鳅的女
汉子”。

刘风梅的黑，映衬着为群众服务的勤。
邙山办事处有17个行政村，已婚育

龄妇女7000余名。办事处每年为育龄
妇女提供4次康检服务、进行2次访视；
每月到各村发放避孕药具，宣传计划生
育政策；每周二到区计生委办理生育证
明……

作为邙山办事处计划生育服务中心
主任，每个月刘风梅有20天往村里跑。
哪个村有多少育龄妇女，有多少计生困
难户，她都了如指掌。

风里来雨里去，白皙的皮肤变黑了，

刘风梅也曾抹过防晒霜、美白霜，但是不
顶用，最后干脆不在乎了，为群众办事就
得豁出去！

“冬天还能捂一捂，一到夏天就晒成
了‘黑泥鳅’。”刘风梅笑着说，今年夏天，
她已经做好了脱一层皮的准备！

自己豁出去，还差点耽误了孩子。提
起早产的事儿，刘风梅仍心有余悸。2005
年3月的一天，刘风梅像往常一样准备上
班，临出门时，肚子突然疼起来，下体开始
流血。此时，刘风梅已怀孕8个多月。

看到刘风梅瘫坐在地上，家人一下
慌了阵脚，不知如何是好。

“快打车去医院。”刘风梅反倒冷静
地说。经过医生抢救，刘风梅平安产子，
可孩子因缺氧在暖箱里“住了”半个月。

“整整早产了1个月。”刘风梅说。
好好的，怎么会早产？
原来，就在那个月，刘风梅连续 12

天到村里为7000余名育龄妇女提供康
检服务；就在生孩子前一天，她还挺着肚
子下村忙碌了整整一天。

上个月的一个周五，记者到邙山办
事处计划生育服务中心时，刘风梅正在
召集办事处的计生专干开会，交办“单独
两孩”的具体办证流程。

如何填写表格、提供哪些材料……

刘风梅把办证流程交代清楚后，只说了
一句话：“谁还有问题赶紧问，只有你们彻
底弄明白，村民才能少跑冤枉路。”

会议结束后，刘风梅跑着回到办公
室，开始整理办公桌上的一沓二孩生育
申请表。

“这些申请表得赶紧核实盖章，下周
二要统一报送到区计生委，不然就耽误
一周。”刘风梅说，基层计生工作都是琐
碎事，但群众的事无小事，耽误不得。
本报见习记者 朱艳艳 通讯员 杜贵生

邙山办事处计生干部刘风梅：

分娩前一天，还到村里忙碌

政务要闻
■ 昨日，我市召开表彰会议，表彰“人民满意

的公务员集体”和“人民满意的公务员”。会议授
予伊川县地方税务局等9个单位“洛阳市人民满
意的公务员集体”荣誉称号，授予市公安局洛龙派
出所民警潘丹勇等9名同志“洛阳市人民满意的
公务员”荣誉称号。 （姜明明）

一、焦裕禄式好干部（1名）
吴金印 卫辉市唐庄镇党委书记

二、学习弘扬焦裕禄精神好干部
（9名）

李连成 濮阳县庆祖镇西辛庄村
党支部书记

杨正超 周口市委副书记、市纪委
书记

白国周 中国平煤神马集团七矿
工会副主席

魏华伟 上蔡县芦岗街道办事处
文楼村党支部第一书记

王修记 桐柏县委组织部副部长
高平珍（女） 平顶山市委群众工

作部副部长、市信访局副局长
闫胜义 兰考县人民法院东坝头

法庭副庭长
宋清梅 邓州市“编外雷锋团”

团长
朱金喜 尉氏县岗李乡占庄村党

支部第一书记

“焦裕禄式好干部”“学习弘扬焦裕禄精神好干部”名单

近日，在位于偃师市产业集聚区的洛
阳珠峰电动工业园内，研发人员正在对新
的电动产品进行组装检测。

由洛阳珠峰公司投资建设的洛阳珠峰
电动工业园项目，占地30余万平方米，总
投资3亿元。项目集三轮摩托车、三轮电
动车和新能源观光车的研发、制造、销售于
一体，年生产能力达35万辆。近年，该公
司针对市场需求进行新能源产品研发，陆
续研发生产出邮政投递车、保洁车及电动
巡逻车等专用新能源产品。

记者 刘冰 特约记者 邓金慧 通讯
员 高翔 摄

研发新能源产品
增强市场竞争力

近日，记者在位于洛浦公园的上阳宫文化园建设
现场看到，仿唐式风格建筑群主体工程已完工，正在进
行室内装修。

历史上的上阳宫是唐高宗和武则天的离宫，是东
都洛阳的代表性宫殿。上阳宫文化园项目将打造集园
林景观展示、文物展览、文化演艺等于一体的唐文化综
合传播平台，主要建筑包括观风殿、化成院等，总投资
1亿元，建筑面积8600平方米，预计明年牡丹文化节前
对外开放。 记者 白云飞 摄

上阳宫文化园进入装修阶段

本报讯（记者 苏楠 通讯员 吕德献） 日前从市
财政局获悉，近日由清华大学公共管理学院课题组发
布的《2014年中国市级政府财政透明度研究报告》显
示，在全国285个地级市政府和4个直辖市政府财政
透明度综合排名中，我市列第52位，连续两年位居全
省第一。

市财政局相关负责人表示，报告中对政府财政透
明度的评价体系包括机构公开(50分)、政府预算与预
算执行情况(440分)、其他财政信息(50分)三个部分，
满分合计为540分。其中政府预算与预算执行情况部
分包含了最近两个连续财政年度(2012 年预算执行、
2013 年预算，2013 年预算执行、2014 年预算)的数
据。我市总分为266.8分。

排名前10位的城市分别为：广州市、北京市、上海
市、南宁市、柳州市、珠海市、天津市、成都市、潍坊市、
武汉市。列我省前5名的其他4个城市为鹤壁市（第
90 位）、南阳市（第 96 位）、新乡市（第 98 位）、郑州市

（第108位）。
由清华大学公共管理学院课题组开展的中国城

市政府财政透明度研究，始于 2012 年。2013 年，课
题组将这项研究的范围扩展到全国所有地级以上城
市和4个直辖市（不包括三沙市、港澳台地区）。

清华大学发布《2014年中国市级
政府财政透明度研究报告》

我市连续两年全省第一

本报讯（记者 常书香 通讯员 车轰）“天天看表
演，月月有大戏，日子过得可得劲儿！”最近，听说村里
有演出，嵩县田湖镇古城村79岁村民张树俊一大早来
到4000多平方米的村文化广场，等着表演开始。

张树俊口中的“表演”，就是该村在全国文化遗
产日举办的嵩县大铜器（以铜器为主要乐器的一种
打击乐的俗称）演出。这一古老的打击乐粗犷豪放，
节奏明快，气势恢宏，自东汉末年传承至今，已成为
嵩县田湖镇、城关镇、库区乡、纸房镇等地的传统文
化遗产，对研究民间打击乐的起源和发展有较高价
值，2011年12月被列入我市第三批非物质文化遗产
名录。

第九个全国文化遗产日当日，古城村文化广场上，
白云山巾帼鼓乐团近百位成员身着艳丽服装，在激越
的鼓声中时而转身，时而跳跃，个个脸上喜气洋洋。
62岁的任转运是省高级民间艺术师，也是白云山巾帼
鼓乐团团长。他介绍，全村有 1000 多名村民都会表
演大铜器，妇女占了1/3。

“以前每年正月初七是火神出巡的日子，也是古城
村祭祀火神之日，村里的锣鼓一响，连山西和东北的人
都大老远跑来看。“文革”的时候火神庙被拆除，村子一
下子冷清起来。”打了20多年大铜器的古城村村民何
红亮说，近年随着生活的富裕，村里人又重新拾起大
鼓、锣和镲。

大铜器演奏技法传男不传女，但 20 世纪 90 年
代，掌握此项技艺的男子大多外出打工，演出队伍解
散了，这让第九代传承人任转运很着急。他打破旧
俗，把留守村里的女人们组织起来，组建了白云山巾
帼鼓乐团，并创新打法，融入舞蹈元素，才使这项民间
技艺得以传承。

现在，每逢春节、元宵节等节日和牡丹文化节等活
动，都少不了嵩县大铜器表演，白云山巾帼鼓乐团还走
出洛阳，活跃在郑州等地的舞台上。

“现在每年要出去演出50多场，我梦想有一天能
带领村民把老祖宗留下的好东西做大做强，转化为文
化产业。”任转运说。

田湖镇：
让“大铜器”活起来

创建国家示范区
提升文化软实力


